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一曲一曲《《奢香夫人奢香夫人》》火遍全网火遍全网美美
“亚运会没有一秒BGM被浪费”“这届亚运会是懂

BGM的”“‘00后’更懂‘00后’”……近日，杭州亚运会
一位播音小姐姐唱的一曲《奢香夫人》火爆全网。日前，
本报记者独家专访了这位“奢香小姐姐”，来自浙江传媒
学院的大学生郑心怡。 本版撰稿 特派记者 丁荣 发自杭州

在浙江传媒学院旁的一家茶馆，
记者采访到了郑心怡本人。正如网友
所猜测的，生于2002年的她确实是一
位“00后”，目前就读于浙江传媒学院
播音主持艺术学院。今年大四的郑心
怡热爱篮球项目，曾在咪咕体育兼职
当过浙江稠州男篮的跟队记者。这次
杭州亚运会，她加入了“蕞红体育”这
一国内领先的体育展示服务团队，并
如愿成为篮球赛场的播音员。

10月3日上午，郑心怡和团队成
员按要求在赛前三小时就到场馆内进
行设备调试和准备工作。“那天早上特
别困，平时我喜欢听凤凰传奇的歌，刚
好《奢香夫人》这首歌前段时间非常
火，那天就想着来一首，帮助大家解
困。”面对麦克风，郑心怡落落大方，边
唱边挥手打节拍，很有气势，团队成员
被歌声所感染，一起跟着打节拍。一
旁的摄影师顺手拍下了这一幕，并发
给了大家。郑心怡也是随手在社交平
台一发，没想到却火出了圈。对此她

表示：“其实我就是自己喜欢唱歌，并
没有接受过专业训练，就是当时大家
都很开心，我把这首歌的气势唱出来
了。我发视频的初衷是希望通过短
视频向大家介绍我们这个体育展示
团队，因为大家的焦点都在赛场，我
希望发给大家看看幕后人员的工作
状态，以及我们创新的形式。”

在发布这条视频之前，郑心怡的
抖音号只有1000多个粉丝，发布之后
就开始不断涨粉。起初她感觉能涨
到1万粉就已经很好了，没想到截至
发稿前，她的抖音粉丝已达到30多
万。“真的感到不可思议，没想到自己
能上热搜榜第一。班级里同学、亲戚
朋友都刷到了这条视频，好多都转发
给我。”

虽然一下子火了，但郑心怡并没
有沾沾自喜，反而不希望自己在学校
被大家认出来。完成亚运会工作后，
郑心怡已回到学校继续准备毕业作
品和论文。

郑心怡所在团队负责浙江大学紫
金港校区体育馆的体育展示服务。每
到中场休息的时候，他们就会邀请观
众一起打开手机的闪光灯，跟着歌曲
一起大合唱，让赛场成为大型KTV现
场。不少球迷表示听到现场播放的

“90后”“00后”的流行歌曲很激动。
对此，郑心怡表示，其实每首歌都会上
报，通过了审核才能在场馆里播放。

“我们所做的是了解歌手的经历，研究
歌词，寻找相匹配的比赛场景，然后再
确定播放。因此，每天结束比赛后，我
们都会开会研究，明天的比赛是哪两
支队伍，要放哪些歌，才能实现引起共
鸣的效果。”

参与这次亚运会，不仅让郑心怡
收获了大赛工作经验，还认识了许多
新朋友。“这次我们团队里的MC、DJ、
导演都毕业于浙江传媒学院，来自于

不同的专业和年级，很高兴能在赛场
遇到他们，从他们身上学到了很多。
场馆的每位老师和志愿者都很好，我
们之间工作配合很融洽。”

在镜头里美美的郑心怡在生活
中是一名性格开朗的山东姑娘，从小
在深圳长大的她热爱体育，喜欢篮
球。初中时，她曾害怕跑步，初中老
师在每天放学后都会义务带着她们
加练。虽然一开始很艰苦，甚至练到
两条腿连起立和坐下都会酸痛，但经
过几个月的坚持之后，郑心怡在体育
中考中获得了200米短跑满分，这段
经历让她对体育有了更深的认识。
目前，已经大四的郑心怡正准备找工
作，她希望自己能够从事与体育相关
的工作。“工作一定要自己热爱才能
坚持下去，我很喜欢体育行业，我打
算找一份体育行业的工作！”

从游泳馆里的千人合唱到乒乓球
赛场的金曲串烧演唱会，再到篮球比
赛中的《恋爱ing》……杭州亚运会赛
场上的背景音乐成为焦点，被网友们
称为“没有一首是白放的”。亚运会

“气氛组”成员、体育展示专家、广东宏
远男篮MC王佳在接受本报记者采访
时表示：“感谢大家对我们的关注，虽
然我们不是‘00后’，但我们都默许，
因为年轻的心对我们很重要！”

据王佳介绍，本届亚运会各个场
馆都配备了专业体育展示团队，他们
负责每场比赛的音乐、音频视频选取，
以及现场表演和观众互动环节的安
排，包括整个灯光舞美的流程工作。
因此，他们被称为体育赛事的幕后“气
氛组”。王佳与他所在团队参与的是
篮球项目比赛，这个团队包括了执行
导演、视频切换、DJ、中文播报、英语播
报、赛场主持等多个岗位，团队成员都
是业内顶尖的专业人士，其中年龄最
小的24岁，最大的43岁，大家都是国
内该行业中的佼佼者。

这次备受关注的现场音乐，都是由
“氛围组”提前进行准备，提前存放在音
乐库中。“这些歌曲必须跨度从“70后”
至“00后”的观众，并且面对不同国家的
参赛队伍，我们还特别选择了一些外语
歌曲，比如为韩国队选择了一首儿歌版
的韩语歌。”王佳表示，现场的DJ会根据
比赛的过程和结果，比如平局、加时、绝
杀等进行播放，当我们国家主队比赛
时，根据DJ和MC的风格，还会加一些特
别的元素，与现场观众互动。让王佳感
到与以往不同的是，本次杭州亚运会赛

场除音乐外，还配上了灯光效果与舞
美，能够更好地与观众互动，让大家在
赛场体验到影院的感觉，把赛事变成一
部体育的“大片”。

在王佳看来，虽然大家都是身经
百战的“氛围组”，但是这次杭州亚运
会能让大家聚在一起，共同为盛会服
务，大家的心情都是非常高兴的。“其
实每个团队都很用心，有些年轻人也
喜欢秀一下自己，会自拍视频发一些
社交媒体，大家都觉得能参与这次亚
运会很骄傲。”因此，“氛围组”本身完
全没有想到会火一把，“我们来的目的
就是为观众服务，让观众能够有沉浸
式地观赛体验，让他们都能快乐，这才
是我们的初衷。”

比赛一天接着一天，氛围组也要
跟着“连轴转”，他们希望能够在亚运
赛场上展现最出色的一面。“虽然工作
很多，但我们都不叫辛苦，因为大家都
觉得这种和现场观众互动的氛围特别
好，我们也想把之前在联赛中没办法
实现的创意在亚运赛场上进行尝试，
比如说灯光人浪、红旗绕场等，都得到
了一呼百应的好效果。”每天工作完成
后，王佳都会和团队成员一起开会总
结，同时也看看其他氛围组团队的创
意作品，彼此教学相长。“现在自媒体
很发达，哪个场馆有热点，我们很快都
能看到。每个团队其实彼此之间都认
识，此前大家都参与过北京冬奥会、成
都大运会、武汉军运会等大赛，这次齐
聚在杭州，我们会关注彼此每天有什
么新的创意，希望能够不断推陈出新，
把更好的效果展现给观众。”
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感谢大家对我们
的关注，虽然我们不
是‘00 后’，但我们都
默许，因为年轻的心
对我们很重要！

“
——王佳


